



Fraktion SPD

Anfrage

Eingang am 18.01.2022

Vorlagen-Nr.

F-7054/2022

Beratungsfolge	Sitzungstermin
Ausschuss für Gesundheit, Soziales und öffentliche Ordnung	07.02.2022

Titel:

Anfrage zur Satzung über den Wochenmarkt - Fraktion SPD

Anfrage zur Satzung über den Wochenmarkt

Sehr geehrte Frau Bürgermeister,

nachdem nun diese Änderung schon über ein Jahr in Kraft ist, frage ich Sie

- a) Wie werden die Stellplätze vergeben, wenn mehr Bewerber als Stellfläche vorhanden sind?
 - a1) Losverfahren oder „Wer als erster kommt“?
- b) Wie viele zusätzliche Marktanbieter sind durchschnittlich an den Markttagen dabei?
- c) Wie hoch ist der zusätzliche Aufwand für die spätere Einweisung der zusätzlichen Händler?
- d) Wie hoch sind die zusätzlichen Einnahmen durch die neugewonnenen Imbissangebote auf dem Wochenmarkt?
- e) Wie schätzt die Verwaltung die durch diese zusätzlichen Angebote entstandene Steigerung der Attraktivität des Wochenmarktes ein?

Mit freundlichen Grüßen

Thomas Herold
Fraktion SPD

Antwort der Verwaltung - Ordnungsamt:

Zu a und a1)

Die Zuweisung der Stellplätze erfolgt durch die Marktleitung. Diese kann Händler zurückweisen, wenn der zur Verfügung stehende Platz nicht ausreicht. Die Einweisung der Händler erfolgt in der Zeit von 06:30 Uhr bis 07:00 Uhr. So die Nachfrage das Angebot übersteigt, werden Anbieter von frischen Naturerzeugnissen vorrangig berücksichtigt (z. B. Lebensmittel, Produkte des Gartenbaus oder der Forstwirtschaft). Ein weiteres Auswahlkriterium ist das Zustandekommen eines umfassenden und abwechslungsreichen Warenangebots. Bei gleichem Sortiment werden langjährige und bewährte Händler vorrangig zugelassen. Ein Losverfahren findet demzufolge nicht statt. In den vergangenen Jahren musste von dieser Regelung kein Gebrauch gemacht werden. Es wurden keine Händler von der Teilnahme aufgrund von Platzmangel ausgeschlossen.

Zu b, c, d und e)

Nach Änderung der Wochenmarktsatzung sind auf dem Luckenwalder Wochenmarkt keine neuen Händler dazugekommen, die ein Imbissangebot bereithalten. Der Luckenwalder Wochenmarkt wird im Regelfall von langjährigen und bewährten Händlern bestückt. Diese sind zum Teil saisonal unterschiedlich.

Aus diesen Gründen kann nicht beurteilt werden, wie hoch der zusätzliche Aufwand bei einer späteren Einweisung durch die Marktleitung wäre. Die Steigerung der Einnahmen wäre demnach von der Anzahl zusätzlicher Händler und Größe des jeweiligen Standes abhängig.

Auch zur Steigerung der Attraktivität kann zu diesem Zeitpunkt keine Aussage getroffen werden.

i. A. Dalbock
Amtsleiter Ordnungsamt